

# Ecopetrol, Trafigura y Reficar son las energéticas que más exportan a EE.UU.

**ENERGÍA.** TRAS LAS DECLARACIONES DE TRUMP, PUEDE HABER INCERTIDUMBRE EN LOS MERCADOS, YA QUE LAS EXPORTACIONES SON LIDERADAS POR COMPAÑÍAS MINERO-ENERGÉTICAS



**Amylkar Acosta**  
Exministro de Minas y Energía

“Siendo EE.UU. el mayor productor de petróleo, al soltarle las riendas a la industria habría inundación en el mercado, y como consecuencia una caída de la cotización del precio del barril”.



**José Miguel Linares**  
Presidente de Drummond

“En 2024, las operaciones generaron alrededor de \$3,7 billones en regalías, participación en precios altos, impuestos, tasas y contribuciones. En 2023, nuestros aportes ascendieron a \$7,4 billones”.

## LAS EMPRESAS MINERO-ENERGÉTICAS QUE MÁS EXPORTARON A EE.UU (NOV 2023-NOV 2024)

NOVIEMBRE 2023-NOVIEMBRE 2024

Empresa	Valor FOB US\$	Peso Neto (Ton)	Participación (%)
<b>ECOPETROL</b>	3,8 millones	8,2 millones	25,28%
<b>TRAFIGURA</b>	820 millones	1,7 millones	5,21%
<b>REFICAR</b>	654,6 millones	1,2 millones	4,22%
<b>ENERGIAS SOLAR ESWINDOWS</b>	606,1 millones	57.700	3,97%
Comercializadora Internacional de Metales Preciosos de Colombia	301,7 millones	5	1,92%
<b>FRONTERA ENERGY</b>	299 millones	602.200	1,92%
<b>PAREX</b>	188 millones	367.300	0,87%
Comercializadora Internacional de Metales Preciosos y Metales Comunes	180,7 millones	4	N/A
<b>TERPET</b>	164,4 millones	156.010	1,04%

Fuente: Araujo Ibarra/Analdev/Agencia Nacional de Minería/Drummond Gráfico: LR-MN

LOS PROYECTOS DE GRAN MINERÍA EN COLOMBIA Y LAS COMPAÑÍAS QUE ESTÁN DETRÁS SEGÚN LA AGENCIA NACIONAL DE MINERÍA



## Otros puntos de vista sobre el panorama del sector en la era de Donald Trump

“El hecho de que EE.UU. tenga una política decidida en materia de producción de petróleo y gas no es bueno para Colombia, sobre todo si seguimos desincentivando las actividades del sector”, dijo **Julio César Vera**, presidente de XUA Energy. En cuanto al sector minero, **Álvaro Pardo**, presidente de la ANM, expresó que “las inversiones en carbón disminuyeron, están arrancando solicitudes y programas de exploración en oro, cobre, níquel, y en otros minerales. De esa forma, se empieza a materializar en concreto la transición energética”.

BOGOTÁ  
“Vamos a perforar, baby, vamos a perforar”, señaló el nuevo presidente de los EE.UU., **Donald Trump**. Con esa frase, comenzó a darle un giro a la política ambiental de la primera potencia mundial, y de paso, incertidumbre al mercado local, porque las empresas minero-energéticas son las que ocupan los primeros escaños en las exportaciones.

Ecopetrol está en primer lugar, y con base en cifras de Araujo Ibarra, exportó más de US\$3.800 millones. Otras de las empresas del sector que más registraron ventas al exterior fueron Trafigura Petroleum Colombia, Refinería de Cartagena, Energía Solar Windows Comercializadora Internacional, Comercializadora Internacional de Metales Preciosos de Colombia y Frontera Energy.

Según comentó el exministro de Minas y Energía, **Amylkar Acosta**, “siendo EE.UU. el mayor productor de petróleo, al soltarle las riendas a la industria, se espera una inundación del mercado, y en consecuencia una caída de la cotización del precio del barril, lo cual tendrá un impacto en la economía, dado que este es el primer renglón de exportaciones”.

Para **Acosta**, los dividendos de Ecopetrol van a caer, y el recaudo a la industria petrolera se vería afectado. “A lo que se suman nuevamente las declara-

ciones del presidente **Trump**, quien declaró la “emergencia energética nacional”, y con ello el fin de la cooperación de EE.UU. a Colombia en materia de la transición energética”, apuntó luego.

### ¿CÓMO ESTÁ EL SECTOR MINERO?

Con base en datos de la Agencia Nacional de Minería, ANM, algunos de los proyectos mineros más grandes son El Descanso, La Loma, Oreganal, El Hatillo, Patilla, La Francia, entre otros. Las empresas detrás de estos proyectos son Drummond, Cerrejón, Cerro Matoso y Colombian Natural Resources.

Con base en las cifras oficiales de la ANM, por regalías, en 2024 las empresas más representativas del mercado fueron Drummond, Cerrejón y Cerro Matoso.

Según la Agencia, los siete proyectos más grandes en minería sumaron cerca de \$8,2 billones en regalías en el bienio 2023-2024. Las tres organizaciones que más pagan regalías tienen como recurso principal el carbón térmico y el níquel.

La entidad también señaló que con su proyecto minero de El Descanso en Cesar, Drummond pagó más de \$4 billones en regalías en el bienio 2023

y 2024, por La Loma en Cesar, pagó más de \$1 billón y por El Corozo casi \$197.000 millones.

Pero Drummond tiene otras cifras. “En 2024, las operaciones aportaron cerca de \$3,7 billones en regalías, participación en precios altos, impuestos, tasas y contribuciones”, afirmó **José Miguel Linares**, presidente de Drummond.

También, apuntó que “en 2023, los aportes ascendieron a \$7,4 billones. Esto subraya el papel del carbón, no solo para dinamizar el mercado, sino para el crecimiento económico”.

MANUEL ALEJANDRO CORREA  
@Alejandro07759

## US\$3.800

MILLONES FUE EL VALOR DE LAS EXPORTACIONES DE ECOPETROL DURANTE NOVIEMBRE DE 2023 Y 2024, SEGÚN ARAÚJO IBARRA.

## \$8,6

BILLONES GENERARON LOS PROYECTOS DE GRAN MINERÍA EN REGALÍAS EN EL BIENIO 2023-2024, REVELÓ LA ANM.

Síganos en:  
www.larepublica.co  
Con más información sobre las 15 empresas que más exportaron a EE.UU.



COMERCIO. EL GOBIERNO LANZÓ LA PROPUESTA PARA GRABAR JUEGOS DE AZAR EN LÍNEA EN 2024

# Fecoljuegos solicitó una reunión a MinHacienda y Dane

BOGOTÁ  
La Federación Colombiana de Empresarios de Juegos de Suerte y Azar, Fecoljuegos, envió una carta al ministro de Hacienda, **Diego Guevara**, y a la directora del Departamento Administrativo Nacional de Estadística, **Piedad Urdinola**, solicitando una mesa de trabajo para revisar las cifras del sector de juegos de suerte y azar.

Según lo manifestó la organización, el objetivo sería exponer “detalladamente” las cifras del sector y del funcionamiento de la actividad. También, señalaron que desean exponer el “modelo económico y matemático” que rige al sector, haciendo énfasis en las operaciones que se dan en línea.

“Nuestra intención es construir conjuntamente alternativas viables, fundamentadas en información clara, transparente y técnica, que permitan optimizar la contribución del sector a las finanzas públicas, sin poner en riesgo la sostenibilidad de la actividad ni su capacidad de seguir generando empleo formal y aportes significativos al país”, afirmó la organización.

Durante 2024, el Gobierno Nacional lanzó la propuesta de nueva tributaria que grababa los juegos de azar en línea. El documento del entonces ministro

de Hacienda, **Ricardo Bonilla**, señaló que los juegos de azar que operan y tienen presencia en línea no estaban sujetos al impuesto sobre las ventas.

Para el Gobierno, el tratamiento ‘diferencial’ creaba distorsiones en la carga tributaria, señalando que el sector registró ingresos de \$16 billones en 2021 a \$36 billones en 2023.

En su momento, la abogada de asuntos tributarios, **Alejandra Buitrago**, socia en Alinia Legal, dijo que “la reforma buscó igualar el tratamiento del IVA con los juegos que operaban en establecimientos físicos”.

MANUEL ALEJANDRO CORREA  
@Alejandro07759

## RESUMEN DEL EFECTO ESTIMADO DEL PROYECTO DE LEY DE FINANCIAMIENTO

Cifras en miles de millones

	2025	2026	2027	
● Reactivación económica sostenible	IRPJ	\$75	-\$3.115	-\$5.236
	IRPN	\$900	\$1.037	\$1.200
	Patrimonio	\$875	\$928	\$985
	Juegos de Suerte y Azar	\$2.077	\$2.202	\$2.336
● Acción climática y desarrollo sostenible	IRPJ	-\$415	-\$278	-\$507
	FNCE/Vehículos	\$37	\$38	\$42
	Impuesto al Carbono	\$1.302	\$938	\$1.155
	Anticipación RF	\$5.340		
● Mejoras operatividad tributaria	\$1.637	\$1.106	\$1.172	
<b>Total Ley de Financiamiento</b>	<b>\$11.828</b>	<b>\$2.858</b>	<b>\$1.146</b>	